

10周年記念公演あいさつ要旨

理事長 小林亮一

精神障害者が社会の中で当たり前のように生活していけるような環境を創って行こうと、25年前にりんどう会が生まれました。それから15年間、法人格の無い任意団体で頑張ってきましたが、任意団体では出来ることに限界があり、支援の幅を広げ質を高めるには法人化が不可欠であるということで、10年前に社会福祉法人絆の会にジャンプしました。そして今日まで、

- 空白地区だった松代地区や篠ノ井地区へ果敢に事業を展開し
- 県下で初めて、全国的にもあまり例の無い「精神障害者が高齢になっても安心して自立的に住めるGH」、みらいコーポ稲葉の建設・運営

等々、活動の場を広げ、障害者の皆さんのニーズに先駆的に取り組んできました。

また、本当は退院できるのに行き場が無いために20年も30年も入院している、いわゆる「社会的入院」を解消する事業の北信ブロックの担当を県や国からお任せいただき、精力的に取り組むなど、絆の会の活動に対する信頼や評価をいただき参りました。

困難もいっぱい抱えておりますが、多くの皆様に支えられて、関係者みなで力を寄せ合って前進してきた10年だったように思います。皆様にあらためてお礼を申し上げます。

活動の発展を支えているもの

絆の会は、4本の柱で支えられています。

- 当事者の皆さん。
- 当事者に最も身近な家族の皆さん。
- ボランティアの皆さん。
- そして安い給料にもめげず、困難な課題にも果敢に挑戦する一生懸命な職員たちです。

当事者の皆さんはただのお客さんではなく、会を造っていく重要な仲間という位置づけです。そして、それぞれみんなが、絆の会を自分たちのものとして支えています。

中でも、絆の会の際立った特徴は、100名を超すボランティアの皆さんの活躍です。職員だけではとても出来ないところにボランティアさんが力を貸してください

っています。

先ほど歌っていただいた絆の会合唱団ですが、10年以上も前から歌の芽生えはありました。しかし、見海さんと志川さんがボランティアで指導にかかわっていただけるようになってから、メンバーの歌う表情は見る見る明るくなり、前を向いて胸を張ってはつらつと歌えるようになって来て、「合唱団」と自称できるようになりました。そしてメンバーさんの生活にも目を見張るような前向きの変化もあって、歌の力もすごいな〜と、とてもありがたく思っている次第です。

また、喫茶りんどうは、始めから今日までボランティア中心で成り立ってきました。そこで働くメンバーさんは、人生経験豊かなボランティアさんたちと毎日接する中で変化し、発展し、幾人も一般就職に巣立って行きます。ボランティアさんたちは、そのようなメンバーの成長を我がことのように嬉しく、喫茶りんどうがボランティアさん自身の大切な場所と考えていてくださる。本当に素晴らしい皆さんです。

さらに、農園も、ホームページも、広報誌も、グループホームや事業所の文化活動も、一つ一つ述べることはできませんが、絆の会の活動を職員だけではとても出来ない広く豊かなものにしてくださって、障害者の自立支援に重要な役割を担ってくださっています。私達は、ボランティアは絆の会の宝と位置づけています。

このように絆の会には本当に素晴らしい方がたくさん寄り合ってくださいます。

また、絆の会には、絆の会を支えてくださるサポーターの皆さんが400人もいらっしゃるって、物心両面にわたりその都度私たちを励ましてくださっています。

障害を負ってしまった人も、一人の人間として、その人らしく、地域の中で安心して、少しでも輝いて生きていけるように支えあって行こう、そして、みんなで少しずつでも力を寄せ合いながら、お互いの理解や支援の輪を広めていって、支えあいの、住み良い社会造りにつなげて行きたいというのが、私達の大きな目標です。

今後も続く運動

私達の前には、いつでも課題があり、日頃出てくる切実なニーズに応えていけない悔しさを日常感じています。

私達は、今までもそうであったように、障害者の支援のために必要なことに真摯に取り組んでいきます。また今までと同じように、全国の仲間と、よりよい環境づくりのために手を携えていきます。

今日は、絆の会は初めてのお客様も沢山おられますが、どうか私たちの思いにご理解を下さり、共鳴いただける方には支援の輪に加わってくださるよう切に願います。

本日の公演について

世界で活躍する松井朝子さんをお招きすることについては、職員の熱い思いと行動で実現しました。絆の会の活動や大事にしている理念、そして男声合唱団純の出演も含めたこの公演の狙い等を、真心籠めて訴えてきたようです。松井さんはそんな要請に、応えてくださいました。松井さんの今回の公演にかける熱い想いが伝わってまいります。言葉がなくても心が伝わり、理解が広がる世界を堪能いただきたいと思えます。

男声合唱団純につきましては当会にも大変熱心なファンがおりまして、その力強いうたごえとハーモニーはきっとみんなに元気を与え、生きる勇気を与えてくれるということで、私に出演を頼んで来いということでした。私の友人達でもあります皆様は、ほぼフルメンバーで駆けつけてくださいました。初めての方が多いと思いますが男声だけの力強いハーモニーをお楽しみください。

それではどおぞ、ごゆっくりとご観賞ください。